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Seguridad y justicia, y Planeación del desarrollo inmobiliario y urbano, fueron los temas que debatieron los y la
candidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Jennifer Olvera

Ayer se llevó a cabo el tercer y último debate entre las candidaturas a la jefatura de Gobierno de Ciudad de
México, de cara a las elecciones del próximo 2 de junio. Esta vez, discutieron dos temas: seguridad y justicia y
planeación del desarrollo inmobiliario y urbano.

El encuentro incluyó la participación de infancias que hicieron preguntas directas a la y los candidatos. Christofer
Mateo, representante de Ciudad Keve, Observatorio Electoral de las Infancias y Juventudes, preguntó cuáles son
sus propuestas para que niñas, niños y adolescentes en situación de calle tengan una vida con seguridad, salud y
vivienda.

Salomón Chertorivski, aspirante de Movimiento Ciudadano, respondió que ya firmó un compromiso con
población en situación de calle y que su gobierno garantizará su acceso a servicios de salud y educación, y
subsidiará su primer hogar.

Clara Brugada, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, dijo que su gobierno trabajará en prevenir y evitar que
niñas y niños estén en situación de calle y para hacerlo otorgará una beca de los 0 a 3 años de edad.

Por su parte, Santiago Taboada, de la coalición Vamos por la Ciudad de México, reiteró su compromiso por
retomar las estancias infantiles y las escuelas de tiempo completo. Sostuvo que les garantizaría vivienda digna y
condiciones de desarrollo.

SEGURIDAD Y JUSTICIA

En materia de seguridad y justicia, el candidato Taboada presentó su estrategia Blindar CDMX, que contempla la
implementación de tecnología para la seguridad ciudadana y policía de proximidad; actualizar turnos y tiempos
de trabajo de la policía; reactivar los grados para incentivar su preparación y cumplimiento de funciones, y
auditar sus cajas de ahorro.

Asimismo, propuso la creación de la Fiscalía de Género y sostuvo que una de sus primeras iniciativas será una
reforma a la Fiscalía General de Justicia de la capital.

"La policía funcionará con cuadrantes y microcuadrantes, conocerán muy bien su territorio, a las personas,
tendrán contacto directo, contaremos con una plataforma integrada de recursos humanos, tecnología y datos.

"Precisamente queremos hacer una Fiscalía que sirva, la impunidad en esta ciudad es del 99 por ciento, debería
de darles vergüenza presumir esas cifras, porque lo único que han hecho es revictimizar o que precisamente
mucha gente no denuncie.

"Porque nosotros en el modelo de Fiscalía, porque me he comprometido a que mi primera iniciativa como jefe de
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gobierno, sea una reingeniería total en la Fiscalía, primero para que la denuncia digital no requiera de ratificación
posterior y que si tu vas al Ministerio Público te puedan atender en menos de 10 minutos".

La candidata Clara Brugada sostuvo que continuaría con el modelo de seguridad implementado por la exjefa de
Gobierno Claudia Sheinbaum, que prioriza la atención a las causas para disminuir la incidencia delictiva.
Además, propuso aumentar los salarios de la policía y colocar cámaras en sus uniformes para evitar la
corrupción.

Presentó propuestas para erradicar la violencia contra las mujeres y añadió que, de resultar electa, Marcelo
Ebrard, Omar García Harfuch y Ernestina Godoy serán sus consejeros de seguridad.

"Voy a mantener la alerta de género, voy a echar a andar el programa "Siempre viva" que es recorrer casa por
casa para hablar sobre el tema de violencia. Construiremos cien centros de apoyo y atención a las mujeres
víctimas de violencia, Voy a crear la defensoría social y jurídica de las mujeres y cero impunidad a los delitos de
las mujeres, principalmente el feminicidio.

"Vamos a instalar el gabinete de seguridad, donde estén todos los niveles de gobierno y todas las instituciones.
Me voy a reunir ese primer día con las víctimas y sus familiares para que podamos tener un diálogo permanente.

"Quiero anunciar que nombraré a Marcelo Ebrard, a Omar García Harfuch y a Ernestina Godoy como mis
consejeros de seguridad".

Por otra parte, Salomón Chertorivski sostuvo que se echará a andar una nueva política anticrimen y un nuevo
modelo de seguridad basado en el acceso a la justicia. Afirmó que la mayoría de los delitos en la capital son
cometidos por un número reducido de personas y sus redes criminales. Por lo que, en lugar de investigar todos
esos delitos, se trabaje en la detención.

En ese sentido, se comprometió a mejorar las condiciones laborales de los policías y crear la corporación Fuerza
Capital. Además, enviará una propuesta de reforma al Congreso.

"Voy a enviar una reforma al Congreso en donde se dedique la Fiscalía a defender víctimas, la policía, insisto,
investigar, integrará carpetas y la Fiscalía buscará la justicia.

"Vamos a robustecer la carrera profesional para fiscales y peritos y con buenos sueldos, necesitamos reformar el
Poder Judicial de nuestra ciudad, porque acceder a la justicia es lento, ineficiente e incierto. Entiendo que como
Ejecutivo lo que me toque, es en mis primeros días de gobierno enviaré la reforma del Poder Judicial para que
éste sea moderno, con procedimientos más ágiles y sin corrupción".

PLANEACIÓN Y DESARROLLO INMOBILIARIO Y URBANO

Para el segundo tema, planeación del desarrollo inmobiliario y urbano, Santiago Taboada dijo que, como jefe de
Gobierno, será el principal promotor de que el Instituto de Planeación cumpla con su labor para que la ciudad
tenga un programa general de desarrollo y un programa general de ordenamiento territorial.

Se comprometió a crear el fideicomiso de la vivienda en renta y venta para mujeres y jóvenes y un programa de
regularización de la tierra.

"Tenemos que darle prioridad a las mujeres en esta ciudad que trabajan todos los días, que es imposible tener una
vivienda con servicios básicos, con transporte público digno, pero, sobre todo, cerca de sus lugares de trabajo.

"También vamos a implementar el programa de regularización de la tierra en colonias y barrios populares, porque
hoy muchas familias no tienen certeza de sus escrituras y son tratados como botín político.



"En mi gobierno vamos a realizar la inversión en vivienda más grande de la historia, tenemos que ayudar no
solamente a los jóvenes, a los trabajadores de la ciudad, a los policías, prácticamente la fuerza laboral vive fuera
de aquí".

El aspirante de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, aseguró que en un año, desde el periodo de
transición, echaría a andar el sistema de planeación, un plan general de desarrollo y un programa de
ordenamiento territorial.

Para garantizar el acceso a vivienda, agua, medio ambiente sano, prometió 40 mil viviendas anuales, aprovechar
el cielo enfocándose en colonias verticales cercanas al metro, aprovechar infraestructura del metro para construir
vivienda.

"Vamos a aprovechar la reserva de suelo y la infraestructura de gobierno, por ejemplo, las estaciones del Metro,
para construir vivienda sobre las estaciones. Habrá, en efecto, vivienda para los trabajadores, maestros, policías,
personal médico y enfermería que deberían de vivir en esta ciudad y no a tres horas de distancia.

"Vamos a generar incentivos para la construcción de vivienda social y sustentable. Vamos a reducir y facilitar los
trámites y permisos para la construcción, y que no haya trampas ni corrupción. Y todo esto va a beneficiar, sobre
todo a ustedes los jóvenes. Mi gobierno va a ser tu aval solidario para que poner todo tu salario en la vivienda".

Finalmente, Clara Brugada también propuso el fortalecimiento del Instituto de Planeación y garantizar que se
concluya la consulta para tener un plan de desarrollo y un programa general de ordenamiento territorial de 20
años.

Presentó el programa Vivienda para el Bienestar, que buscaría garantizar vivienda social asequible, y crear un
proyecto de vivienda social en renta y compra para jóvenes.

"Vamos a construir más de 200 mil acciones de viviendas y también vamos a frenar la expulsión de muchas,
miles de personas que tienen que irse al otro lado de la ciudad para obtener una vivienda. Vamos a arraigar a las
personas en donde viven y vamos a crear un gran proyecto de vivienda social en renta para nuestros jóvenes,
también para adultos mayores, para indígenas y para mujeres.

"También vamos a ampliar el programa de mejoramiento de vivienda y atención de vivienda en riesgo
estructural. Vamos a crear un gran programa de regularización escrituración y certeza jurídica para las viviendas,
para la propiedad de esta ciudad".

TE RECOMEDNAMOS

Tercer debate chilango: estos serán los temas y dónde verlo


